

El Caudillo habló ayer a las mujeres españolas en Medina del Campo

Galardón merecido

Presentes las camaradas de todas las regiones, las "camisas azules" mallorquinas recibieron ayer, ante S. E. el Generalísimo, el premio justo a su labor.

En la fiesta máxima de las mujeres españolas —reunidas para homenajear al Caudillo y a sus soldados—, las de nuestra provincia han sabido de la alegría y el alborozo que produce ver cómo a las más altas jerarquías llegaron los ecos de sus merecimientos y de sus desvelos, su labor incansable durante casi tres años de guerra gloriosa.

Todos, en la paz admirada de nuestra retaguardia hacendosa, hemos contemplado, día a día, el trabajo fecundo de las muchachas de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. Allí donde hubo que rendir un servicio a la Patria, fuera el que fuere, sin reparar en sacrificios, allí estuvieron ellas, contentas y gozosas en sus puestos.

Nuestros hospitales, nuestros comedores y cocinas de "Auxilio Social", los talleres de confección de prendas, los locales de "Frentes y Hospitales", todo lo que fuera prestación a la Patria, saben bien del paso de las muchachas de flechas y yugos bordados sobre el corazón.

Por eso, nos satisface la condecoración —la "Y" en rojo colectiva— otorgada a nuestras falangistas.

Es el galardón con creces merecido y que España, agradecida, les ofrece, simbólicamente, en esta primavera de fiesta y de victoria.

En la vida de la Reina de España, de la Reina Isabel la Católica conoció también los tiempos materialistas.

Ella sufrió también vejaciones pero siempre supo mantener la pureza de su fe y de su verdad. En estos ejemplos tenéis que admiraros mujeres españolas de hoy. De estas que más tienen de madres que de niñas, a éstas tenéis que hacerlas sentir el sentimiento de la fe y el sentimiento de la Patria. No habéis acabado vuestra labor, la labor que llevasteis a cabo en el Auxilio Social, en los pueblos liberados, que con vuestra actividad consolasteis a nuestros combatientes. Todavía hay más, tenéis que emprender la reconquista interna de la Patria. Os queda la formación de los niños, la de la mujer española, para que esta mujer sea una mujer sana e independiente, y para que llevéis a cabo esta labor tomada como ejemplo el de aquella Reina que murió bajo estos muros, de que es ejemplo aquel testamento castellano lleno de profecías y de ideales.

La guerra una vez terminada nos obliga a la reconstrucción de la Patria. Queremos una fortaleza para España. Pero yo quiero una fortaleza para España que no consista en embarcarse en locas aventuras. Quiero una fortaleza para España cuyos cimientos sean la reconstrucción de la nación en garantías de paz. Si la guerra prendiese, tened en cuenta que esta no alcanza a la nación que se pone en pie, que tiene mujeres con ideal y hombres que sienten el patriotismo, y todo un pueblo que tiene ideal. (Grandes ovaciones).

No bastan las formaciones militares para ganar la guerra. La guerra futura será más terrible que cualquier imaginación alcance. No serán las unidades de los frentes y combatientes los únicos que sufran sus consecuencias, no serán las formaciones masculinas las que tengan que luchar en la guerra. La guerra irá buscando los puntos vitales de la nación, las fábricas, comunicaciones, puertos y nudos, y entonces surgirá la auxiliadora del hombre: la mujer española, y para que sea fuerte un ejército se necesita disciplina, que es lo que hace falta para dirigir una nación. Son necesarias las virtudes, es necesaria la unidad. Es necesario el patriotismo que forjáis vosotras en los hogares. Es necesario levantar a España en la hora de la paz.

Esta tiene que ser vuestra obra y yo os ayudaré, yo haré que en todos los hogares españoles reine la alegría, yo haré que estos vestidos muros forjen la primera escuela femenina, siempre con el recuerdo de aquella mujer ejemplar, de aquella mujer inigualable, que dió los derroteros de Nuestra España.

Españoles todos, Camaradas femeninas, gritad conmigo ¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA!

Las vibrantes palabras del Caudillo fueron acogidas clamorosamente: el nombre de Franco pronunciado por miles de voces, atronó durante mucho tiempo los espacios.

Brillante desfile militar

Tras breve descanso, comenzó el desfile ante S. E. el Jefe del Estado, de las representaciones del Ejército que habían recibido el homenaje de las mujeres de España.

Desfiló en primer lugar una sección de Infantería e inmediatamente después las restantes representaciones por el orden siguiente: Aviación, Marina, otra sección de Infantería del Regimiento de Bailén, la Legión, carros de combate, zapadores, un Tercio de Requetés, una Bandera de Falange, una sección de la Mehala, la Caballería, Artillería pesada, Intendencia y Sanidad.

Terminado el desfile militar, las muchachas de la "Hermandad de la Ciudad y el Campo" hicieron la ofrenda al Caudillo. El cortejo avanzó por el campo maniobrando para coger el centro y dirigirse a la tribuna central, en la que se hallaba el Caudillo.

Ofrenda de los frutos

Una muchacha de Granada dió lec-

Marcial o la sencillez

Tras la angustia de los años de dolor, vuelve a nosotros la luminosidad de nuestra fiesta nacional. Ahora que el valor y el heroísmo se han prologado con tanta generosidad, acaso comprendamos un poco más por qué es tan española esta fiesta del valor, y la gallardía y del arrojo. Cartel grande en nuestra plaza. Y al frente de él, como una garantía y como un símbolo, el nombre de Marcial Lalande.

Marcial Lalande es ahora la plenitud consagrada. Dominio, arte, elegancia, sobriedad. Armaremos una vez más el caso del joven maestro, que a los 35 años, hace veinte mata toros y durante estos veinte años logra mantener intacto un prestigio. Durante un lapso de tiempo aparecen y desaparecen nuevos astros, alumbra esperanzas que se eclipsan, se afirman y crecen valores. Y en medio de las pasiones que se desbordan y de los entusiasmos que van y vienen, y de las críticas excesivas, Marcial sonriente, sereno, sencillito continúa siendo Marcial.

Cada vez más seguro de su arte, cada día más dueño de su estilo, cada año más firme en su puesto de gran torero.

Ahora nos trae Marcial una nueva emoción.

En esta ocasión, hiere nuestra sensibilidad no solamente la presencia del artista integral que es Marcial Lalande, sino su calidad de español íntegramente, que se lo ha jugado todo por la Patria; con la misma sencillez, con igual elegancia, con que cada tarde se juega la vida en el ruedo de las plazas.

Victima de la crueldad y de la barbarie roja, en las garras de aquella furia perdió Marcial sus bienes y vio como desaparecían en el vértigo vacío de las hordas, seres que se eran muy queridos. Rico, poderoso, colmado de gloria, escalada la cumbre de la popularidad, pudo al principio de la guerra, acogerse al cómodo y expectante arbitrio de la expatriación. Su ferviente patriotismo le hizo empuñar el fusil, en defensa de España amenazada. Y en la trinchera estuvo, dispuesto a luchar como el mejor. Este es el nuevo aspecto del excelente lidiador. español de arriba a abajo. Español por su valor, español por su modestia y por su altruismo y por su generosidad de artista, que quiso persistir en la lucha cuando ya nada necesitaba, para no porcionarse el silencioso placer de continuar atendien-

tura a la ofrenda, diciendo: "Ofrenda al Caudillo de la Nación y de las tierras españolas, ganadas por su espada invencible."

"Caudillo de España a quien el Señor de los Cielos y de la Tierra ha iluminado con su Divina Providencia para regir los destinos de la tierra hispana, y a los que en Falange queremos levantar la realidad de nuestra Patria hasta la verdad, exigente y difícil, de los principios fundamentales que la hicieron grande sobre las tierras del mundo."

"Nosotras, las mujeres españolas, seleccionadas por la voz de la Falange, hemos dado fecundo nacimiento a esta gozosa "Hermandad de la Ciudad y el Campo" para que a éste lleve la cultura y para que aquella vuelva a sentir el milagro de la luz del alma y conserve en sus labios como un tesoro espiritual los nombres de las flores y de los frutos, y de los caminos de las tierras y de las estrellas del cielo."

"Nosotras, mujeres españolas de la ciudad y del campo, hermanas en Falange, a ti, Generalísimo de los Ejércitos y victorioso en la tierra, conductor de la marcha triunfal de aquellos, Jefe de nuestra Milicia, renovada por la obra militante, te ofrecemos en este día los dones de la tierra de España que te son debidos."

La entrega solemne

Inmediatamente, se procedió a la entrega sobre unas angarillas, de los frutos que cada región ofrendaba al Caudillo, depositándose sobre una gradería que se hallaba frente a la tribuna.

Mientras, los coros regionales interpretaban las canciones típicas de cada región, dirigidos por el maestro Benedicto.

A las dos menos cuarto de la tarde terminó la ofrenda.

El Caudillo retiróse, entre delirantes aclamaciones, después de sonar los Cantos e Himnos Nacionales.

Educación física y danzas rítmicas

Medina del Campo. — Por la tarde, en el mismo campo en donde ha tenido lugar la concentración de la Falange Femenina, se han celebrado con igual brillantez que por la mañana los anunciados actos, con los cuales la Sección Femenina ha demostrado que no sólo la educación ciudadana de la mujer ocupa un lugar especial sino también que no se olvida la parte espiritual para que así cumpla cada mujer española de la mejor manera los destinos en el hogar. Las mujeres de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS han ejecutado esta tar-

do las fundaciones de carácter benéfico que subviene con largueza y con llamado y persistente afán.

Por esto, cuando la figura juvenil, esbelta, atrayente del maestro pise la arena del Coliseo, Balear, las manos de sus admiradores se unirán no sólo en homenaje y simpatía al torero de los éxitos camorosos, no solamente se aplaudirá el recuerdo de las grandes tardes de antaño, sino que el público —este público de hoy enfervorizado en los hordos sentimientos de la España que nace, estremecida de santidad de dolor— le ofrecerá el cálido tributo de su afecto, por esta sobriedad hidalga y señorial con que ha sabido entregar a la Patria sus cariños, su hacienda y su persona. Por el desprendimiento, llamado y humilde, con que ha sabido y querido servir a España.

Ante estos complacidos, esta coincidencia magnífica entre el hombre y el artista. El hombre que, sin espectacularidad vocinglera, ha sabido cumplir con su deber y cuya actitud rima perfectamente con la del gran artista, a quien los respectivos triunfos no hicieron caer jamás en pecado de vanidad y de soberbia.

El torero que desde esa hora inicial, sin desplantes, sin petulancia, supo ser siempre él. ¿Y por qué? Digámoslo con palabras de un noble anciano cronista recientemente desaparecido; con palabras de Don Tomás Orta Ramos, el viejo y querido maestro, que supo aquilatar desde la primera hora, todo el valor de Marcial. Y era el experto y sagaz "Uno al sesgo" quien al explicar la razón de los éxitos de Marcial, decía:

"En razón de su personalidad, en razón de que Marcial es Marcial; de que no es sólo un buen torero o un torero largo; sino él; y que por lo tanto en cuanto ejecuta pone un sello, el sello de su estilo, un sello que no se compra, ni se hereda, ni se roba, ni se emplea de prestado y que salva al que lo tiene de la vulgaridad, que por muy correcta y "clásica" que sea siempre es vulgaridad."

Así es Marcial. El maestro joven, el corazón generoso, el español sin tacha, que el próximo domingo llevará nuestra admiración prendida en los vuelos de su capote o en la magia de la muleta. Pero que antes habrá levantado a las gentes en un clamor de ofrenda, por la gallardía de su actitud en momentos en que fracasaron muchas gallardías de guardarrápia.

Madroños

de ejercicios de educación física y danza rítmica con gran maestría y con una gracia encantadora. A continuación presentaron canciones y bailes populares. Durante varias horas, un público compacto y entusiasmado admiró y aplaudió a las camaradas de la Falange que han resucitado las hondas y profundas tradiciones de la España eterna. El Caudillo y sus ilustres acompañantes siguieron entusiasmados esta parte del programa de la Concentración Femenina.

Unos minutos antes de las siete, el Generalísimo abandonó el campo para trasladarse al Castillo de la Mota con el fin de presenciar el ingreso de las Flechas Azules en la Sección Femenina. Al histórico y vetusto castillo le han dado vida y animación en esta gran jornada, las mujeres de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Entre un gran entusiasmo llegaron a la explanada del Castillo los guiones de las Flechas, a los que daban guardia de honor camaradas de la Sección Femenina y las Regidoras de las Provincias, tomando luego el juramento de la Falange, a las Flechas que ingresaban, el propio Caudillo.

El Caudillo, en el Castillo de la Mota

Terminado el acto solemne y sencillo, el Generalísimo abandonó aquel lugar, acompañado de Pilar Primo de Rivera, de los Ministros Excmos. señores Fernández Cuesta, Serrano Suñer, González Bueno, y de los generales Saliquez, Dávila, Monasterio, Martín Alonso y otras personalidades y jerarquías, entrando en el Castillo de la Mota y dirigiéndose al patio central del mismo.

El Caudillo contempló con gran atención el histórico monumento y examinó los planos que se han trazado para la reconstrucción del castillo, que tanto papel jugó en la Historia de España.

La reconstrucción se efectuará de acuerdo con los antecedentes que se poseen, con el fin de dejarlo en las mejores condiciones posibles; y, una vez reconstruido el castillo que la Reina Isabel eligió para morir, será destinado a escuela nacional de formación de juveniles de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Manifestación de simpatía al Caudillo

Como final de los actos de Medina del Campo, se formó una espontánea manifestación de simpatía y devoción al Caudillo, que constituyó un digno colofón a la concentración de la Fa-

Campaña pro moralidad pública

Oportunísima ha sido la iniciativa de la Juventud Femenina de Acción Católica de celebrar una Semana "pro Moralidad Pública", bello complemento de la "Semana de la Madre".

Convenimos a este respecto que el problema de la moralidad, en el vestir, en las diversiones, en cuanto tiene exteriormente un reflejo social, no es cosa ímportancia, un mero accidente de la vida; antes al contrario, la informa toda y puede hacerla venturosa o desgraciada, provechosa o inútil. Así como el océano se compone de gotas de agua y el universo de átomos, y un grano de arena puede llegar a torcer el curso de un río; así también sucede en el orden moral: la vida está constituida por actos insignificantes, al parecer, si se les considera aisladamente; pero estas "pequeñeces" tienen el cabo tanto valor como las más grandes virtudes.

La prueba de todo esto está en que el tema que nos ocupa es una cuestión permanente, de todos los tiempos, en que, desde el Evangelio hasta nuestros días, fijase el mundo cristiano con empeño, en nombre de la dignidad humana, de la civilización y de la fe católica.

No cabe, pues, despreciar o restar importancia al que es un índice de moralidad pública, y convenzamos de que cuanto se ordene y dirija contra la modestia y las sanas costumbres tradicionales es un arte poderoso en la ofensiva general que se ha decretado contra el sentir cristiano y que tiene por objetivo inmediato la corrupción de la mujer, que debe ser y es, con sus virtudes cristianas, su modestia, su templanza y su castidad, el más firme baluarte de la vida social y familiar.

Recordamos a este propósito unas frases del que fué Obispo de Oviedo y Consiliario general de la Acción Católica Española, Dr. Luis y Peretz, en su libro "La personalidad de la mujer": La inmodestia "es un mal crónico, alrededor del cual ya se forjan una filosofía y un arte que atacan la substancia del cristianismo, los principios y fundamentos de la moral pública y privada. Ya no combatimos sólo una moda, sino un error de principio. Estamos en presencia de una manifestación de naturalismo anticristiano, de esta secta universal que cobija a todos los enemigos de Cristo y de su Iglesia, con el fin de matar la vida espiritual en los pueblos. El mal ha irrumpido en nuestro campo por el punto más flojo en apariencia y más fuerte en realidad".

Por lo que mira concretamente a la reacción necesaria de la mujer española ante el mal indicado, recalquemos asimismo que la modestia fué siempre antaño su principal ornamento, y que, como dijo agudo escritor, no mendigó jamás encantos a la mentira, ni buscó "más esencias que las indispensables para recordar que es una flor", ni quiso "más atractivos que la luz de sus ojos y la tersa nitidez de su semblante que refleja salud y moralidad".

La psicología de la madre y de la esposa españolas halla su más admirable síntesis —parécenos que la acotación no deja de ser oportuna a raíz de la gran concentración de juveniles femeninas españolas en Medina del Campo— en la vida de aquella Gran Reina, que retrada en su cámara, "allí se regalaba con sus hijos, festejo de su alma. ¿Aplaudíanse brocados y joyeles y echaba en un brial la renta de su condado?... Las joyas de la Reina más eran recurso de su providencia bienhechora que realce de su realeza, y con un jubón se honraba el Rey Católico que ya ramudara de mangas la Reina dos veces".

A mi amigo que se fué y no volverá

Un día frío como todos los del mes de enero, recibimos la triste noticia de un camarada que entregó su vida a la Patria.

Eres español por excelencia, tanto en retaguardia como en primera línea de fuego; te mostraste siempre optimista y dispuesto a derramar la sangre en defensa de la Patria, que gemía azotada por el yugo asiático. Te vimos salir, y con tu pecho abierto y alegre la mirada, nos decías el adiós que debía ser el último.



Fello Ballester Muntaner, que dió su vida por Dios y por la Patria

¿Quién lo iba a decir?, en tus cartas siempre demostrabas el ardor guerrero que poseías y que no debía de menguar ni aun ante la muerte; aunque no la presenciásemos, presenciamos que la recibiste con orgullo, sabiendo que con ella pertenecías ya al cuerpo de héroes que forman guardia allí en el cielo. Moristes con la camisa azul por hábito y el yugo y las flechas.

lance Femenina Española Tradicionalista y de las JONS.

Al salir el Generalísimo, la multitud, enfebrecida, le aclamó, a los gritos de ¡Franco, Franco, Franco!, constituyendo una vez más el más profundo testimonio de admiración. El Caudillo, sonriente, recibió este homenaje espontáneo de su pueblo enoquecido de entusiasmo y lealmente se dirigió al automóvil para abandonar la explanada y Medina del Campo.

La jornada ha constituido un éxito imponderable de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Todos los actos han revestido enorme importancia. La organización ha rayado a la altura del entusiasmo que ha reinado durante la jornada. Todas las camaradas que han asistido guardarán un recuerdo inolvidable de la misma.

flechas clavados en tu corazón, por una bala traicionera que segó tu vida plena de virtud y patriotismo y como mortaja para tus despojos, te llevastes la inmortal bandera española, única prenda que satisface los anhelos de un héroe.

Con tu muerte traiste, penas y angustias a tus padres y los que tenían cifrado en ti toda su confianza para el porvenir; la Congregación Mariana de La Puebla ha sufrido con tu muerte una pérdida irreparable y a tus amigos que te conocimos y apreciábamos cuanto valías, nos causó una profunda impresión, tu ejemplar muerte allí en campos de batalla.

Dios te conceda el paraíso, y España fije tu nombre en la lista de sus héroes.

Ramón Beltrán

La procesión del Sto. Cristo de la Trinidad

En el Socorro

Procesión triunfal, procesión de la Victoria será la de este año del Sto. Cristo de la Trinidad. Los Prohombres todos de la Cofradía y el barrio entero del Socorro vibran entusiasmados por el pensamiento de rendir el próximo domingo, 4 de junio, a las 19.30, el más grande homenaje de amor y de Desagravio a su bendito y devoto Sto. Cristo de la Trinidad.

Los ignorantes, los que desconocen las propias tradiciones, intentaron un día perturbar esa corriente de amor que se establece siempre entre lo que quisieron nuestros padres y lo que queremos nosotros.

Hemos olvidado todo aquello; y hoy sólo queremos que triunfe Cristo en todas las calles, en todas las plazas y en todos los corazones.

¡Prohombres de la Santísima Trinidad, cofrades, ilustre Gremio de Alfareros, es vuestro Sto. Cristo quien va a pasar por delante de vuestros hogares! Vitoreadle.

Con motivo de esta procesión, se han repartido invitaciones que dicen así:

La Comunidad de Padres Agustinos y los Prohombres de la Cofradía del Santísimo Cristo de la Trinidad, Patrón del Gremio de Alfareros, tienen el honor de invitar a Vd. rogándole su asistencia, a la fiesta de acción de gracias por la Victoria de nuestro Ejército y en Desagravio de las profanaciones que, en un mal día, se intentaron contra El, y a la solemne procesión que celebrará el día 4 de junio, a las 19.30 de la tarde, en honra del nombrado y devotísimo Cristo de la Trinidad. La procesión tendrá su desarrollo por las calles del Socorro, G. Ortega, E. Liadó, Pl. de

(Continúa al final de la primera columna de la segunda página)

La Pastoral de entrada del Obispo de Menorca

Con el mayor placer reproducimos unos fragmentos de la interesantísima Carta Pastoral dirigida por el Excmo. y Rdmto. Sr. D. Bartolomé Pascual Marroig, Obispo de Menorca, a sus diocesanos, con ocasión de su entrada solemne en la Diócesis, el Domingo de Ramos del año del Señor, MCMXXXIX;

Las Sagradas Escrituras, amadísimo diocesanos, nos han sido dadas por el Espíritu Santo para consuelo y enseñanza en todos los trances de la vida. Y efectivamente, entre las del Antiguo Testamento hay los libros de Esdras y Nehemías que son ahora de interesantísima actualidad. Nosotros hemos de emprender la obra de restauración en todos los órdenes. Análoga tarea tuvo Israel, y los citados libros nos refieren como aquel pueblo de Dios, libre ya del duro cautiverio babilónico, comenzó a levantar sus ruinas y erigió el Altar, el Templo, los muros de la ciudad. Advertid esa bella lección que nos da la Sagrada Escritura, lección de orden en la obra restauradora: primero, ¡el Altar! Es que el Altar por lo que significa es la piedra fundamental de toda ciudadanía, y bien lo han entendido, mejor que no pocos católicos, los enemigos de la sociedad, y por eso, lo habéis visto aquí, han destruido todo altar e iban a exterminar a todos sus ministros.

La obra de Israel era larga y difícil, como también lo será la nuestra, pero ¿qué cosa hay que no faciliten el auxilio del Señor y una fe grande y generosa? Así fué como Nehemías, en un momento providencial, preparado con largas oraciones, ayunos y penitencias, conmovido a la vista de las ruinas y vestigios del incendio de la ciudad santa, enardeció valientemente a todos y resonaron entonces aquellas palabras, que hemos puesto por tema al principio de esta Pastoral: "Surgamus et aedificemus". "Levantémonos y reedifiquemos", y el pueblo entero reedificándose se anzó al trabajo, y con fe, y fortaleza admirable, supo dar cima a la grande empresa. El capítulo tercero del libro de Nehemías, en que eso se refiere, es quizá la página más vibrante que jamás se ha escrito de la actividad de todo un pueblo reconstruitor.

Apropiemos estas mismas palabras de Israel restaurador y sean ellas el lema constante de la presente generación cristiana. Si, amadísimos diocesanos, "Surgamus et aedificemus". En pie todos los que en pie podéis teneros, y manos a la obra de la reedificación de Menorca. Pero, al decir eso, no nos referimos tan sólo a la restauración material, que en verdad mucho necesitamos, sino, más que todo, a la del orden religioso, espiritual y social. ¿Podría aquélla, sin esta otra, ser firme y duradera? Cuando en el cuerpo falta el alma, se corrompe y se deshace. Cuando en un pueblo existe el desequilibrio entre su poca o ninguna fe y la magnificencia de los templos que levantó la fe de sus mayores, bien patente está el caso dentro de nuestra desgraciada España, aquéllos se profanan o se derrumban, sin que sean parte a evitarlo las protecciones de la cultura laical, que sólo por el arte se interesa. Aun, imitando una hermosa personificación del Apóstol (Rom. 3, 19-22), podríamos añadir que, cuando vienen los pueblos a esa decadencia en la fe y en la piedad, las mismas bellas artes, hijas del orden y amantes del orden, gimen y protestan violentadas dentro de esos templos del Señor, ya que entraron allá para ayudar a los fieles a conocer y dar gloria a Dios, y se ven ellas allí mismo más visitadas, más admiradas, más estimadas, que el Dios desconocido y desamado de los Sagrarios. Restaur-

monos, cuan bellamente sea posible, nuestros templos materiales; pero preocupémonos desde ahora y con mayor diligencia de restaurar y embellecer el templo espiritual de Menorca, porque "¿no sabéis, decía San Pablo a los Corintios, que vosotros sois un templo de Dios y que el Espíritu de Dios habita en vosotros? Si alguien violara ese templo de Dios, Dios le perderá; pues es santo el templo de Dios que sois vosotros" (I Cor. 3, 16-17). "Vosotros sois templo de Dios vivo, conforme dijo el Señor: Yo habitaré en ellos..." (2 Cor. 6, 16). Habita siempre el Señor en todos y en cada uno de nosotros, y por la frecuencia de sacramentos sea cada corazón como un Sagrario Eucarístico, purificado por la penitencia, enriquecido y adornado por la caridad y la variedad de las virtudes cristianas.

Pero en ese trabajo necesitamos, como jamás ha sido tan necesaria en Menorca, la colaboración de vosotros que también, cada cual en su grado, sois siervos de Dios. La voz del tiempo es voz de Dios. "Vox temporis, vox Dei", y las circunstancias de ahora reclaman imperiosamente que todos nos mostremos siervos de Dios, y siervos en actual servicio. "Surgamus et aedificemus": levantémonos y edifiquemos; repite el texto bíblico arriba propuesto, y con las mismas palabras encarecidamente Nos a todos vosotros lo intimamos y lo pedimos por el amor de Jesucristo.

Lo pedimos a vosotros, venerables sacerdotes, "reliquiae Israel!", hermanos de los que tan gloriosamente murieron en la confesión del nombre del Señor, compañeros de sus cárceles y de sus angustias, aún por más de dos años en vosotros prolongadas. Bien lo sabemos: pocos sois y estáis fatigados por la dura y heroica labor de los días de cautividad. Qué palabra de consolación podemos deciros? Descienda sobre vosotros la bendición reconfortante del Señor, la bendición de Moisés sobre Levi, aumentada y enlazada con las mejores gracias de la Ley Nueva: "Benedicid, Señor, su fuerza y os sea accepta la obra de sus manos. Ellos enseñan vuestros juicios a Jacob y vuestra ley a Israel. Ellos ofrecen el incienso en vuestra presencia y el holocausto sobre vuestro altar. Humillad, Señor a sus enemigos, y los que los aborrecieron "non consurgant", no se puedan ya más levantar." (Deut. 33, 10-11). Pocos quedáis y la vida es mucha. Ante el altar del Señor, en cada una de vuestras Misas, pedidle con fervoroso momento que envíe operarios a este su campo de la iglesia de Menorca, que llene aquí a los jóvenes que han de tener la sucesión de vuestros ministerios espirituales. Venimos de un Seminario donde, por gracia de Dios, no son escasas las vocaciones, y nuestro corazón se afije doblemente, carismos seminaristas, al veros tan contentados y tan dispersos. La sangre de los mártires es semilla de cristianos; esperemos que aquí la sangre de sacerdotes mártires será semilla de numerosos y ejemplares sacerdotes.

Lo pedimos a vosotros, reverendos religiosos y religiosas, en buen hora establecidos en esta diócesis. Menos que el clero secular habéis sufrido, aunque haya sido durísima para todos la persecución; es mayor, por tanto, la deuda de agradecimiento con que estáis obligados al Señor. Pagádsela como sabéis, aumentando el fervor de vuestra oración y aquellos mismos trabajos de enseñanza y caridad con que tanto promovíais la gloria de Dios en esta isla de Menorca: "Rogamus vos, os diremos con el Apóstol, et observemus in Domino Jesu... ut abundetis magis". (I Th. 4, 1).

Os lo pedimos a vosotros, amados fieles diocesanos, conocidos ya por vuestra cristiandad tradicional, sobre quienes se ha cernido también la persecución cruenta y la más vasta persecución incruenta. Pero también habéis experimentado en ella que Dios está muy cerca de los atribuidos de corazón, y en medio de las amarguras, lo sabemos de vuestra propia boca, habéis sentido más de un día todo el gozo de aquella bienaventuración solemnemente enunciada por Jesús, que corona las otras del sermón de la montaña: "Bienaventurados los que padecen persecución por la justicia, porque de ellos es el reino de los cielos. Bienaventurados sois cuando así os calidieren y persiguieren, y dijeren mal contra vosotros, mintiendo por razón de mí. Gozaos y regocijaos, porque copiosa es vuestra recompensa en los cielos" (Mat. 5, 10-12). Reverti ya ahora desde el cielo sobre vosotros esa celestial bendición, acompañada de todos los bienes que Dios sobre la tierra concede por añadidura a los que buscan principalmente el reino de Dios y su justicia. Buscadla más y más en el cumplimiento fidelísimo de las obligaciones de vuestro estado, de vuestro cargo y de vuestras organizaciones religiosas y patrióticas.

Orden austero en toda la obra de la restauración religiosa, espiritual y material. "Ornata autem honeste et secundum ordinem fiant". "Que todo se haga con dignidad y con orden" decía a los Corintios (I Cor. 14, 40) el Apóstol San Pablo, el fundador y rápido organizador de tantas iglesias de Asia y Europa. Mas el orden no resulta de las libres iniciativas y pequeñas querencias o exigencias de los particulares, sino que es efecto de la autoridad que todo debe concertarlo y armonizarlo, atendiendo a la principalidad de las necesidades, según los recursos de la comunidad y con sujeción a las leyes canónicas y litúrgicas y a las otras direcciones de la Iglesia.

Mirando así al bien común, es Nuestro deseo ver pronto reparados y reedificados, antes que los pequeños oratorios, los templos mayores donde el pueblo más numeroso y cómodamente pueda congregarse. La Catedral de Ciudadela ha de ser iglesia ejemplar en los servicios para los fieles, ha de ser la iglesia madre y madre de vivientes con intensa piedad, ofreciendo a todos, aunque sea con gran pobreza, el refugio y el calor del regazo materno, más amable que ciertas oficialidades de que no participe el pueblo; a ella y a la iglesia parroquial de San Francisco de Ciudadela y a la de Santa María de Mahón y a las otras dos de allí, la del Carmen y de San Francisco que tanto han sufrido en su fábrica, y a las demás parroquiales de las villas hay que dirigir preferente atención y cuidado. En cada una de éstas, después de la reparación indispensable en la fábrica y en la limpieza, en que se recojan y guarden cuidadosamente los pequeños fragmentos que lleven sello de arte o de antigüedad, provéase a lo necesario para el culto y servicios ministeriales, excitando e instruyendo constantemente la piedad de los fieles a fin de que en sus generosidades lo secundario y de simple adorno no preceda a lo principal. No se restablezcan las funciones casi teatrales que, sobre ser incompatibles con las vigentes leyes de liturgia y música sacra, resultan siempre muy dispendiosas. Fomentese y amplíese la anterior suscripción del culto y clero para poder remunerar los servicios ordinarios y extraordinarios y sostener, siquiera sea con colectas en especie, una beca en el Seminario para cada parroquia. Si las poblaciones de Ciudadela y Mahón se empeñan ahora en excederse para honrar obsequiosamente a su Obispo en la pri-

Agradecidos a la Virgen de la Paz Romería de Portol a la ermita de "Son Seguí,"

Todo Pórtol entero, en la diada de Pentecostés, tributó un aco demostrativo de su espíritu patriótico, a la vez que nimbado de devoción a su protectora Ntra. Sra. de la Paz, en una romería organizada por las Jerarquias del Movimiento y pueblo en general, trasladándose, en devota procesión a la ermita de Son Seguí, donde se venera tan preciada imagen.

Presidiendo la procesión el Rdo. señor Ecónomo y los Jefes Local y de Propaganda del Movimiento, animado a la multitud que en todo el trayecto no cesó de entonar cánticos a Ntra. Sra. de la Paz. Llegados al Oratorio, y cual si estuviera todo el Pórtol entero, todos los romeros pasaron a adorar a la Virgen, tras cuya adoración, y entre cánticos y vivas fué conducida a la plazoleta de junto al edificio, donde rezó, en alta voz, el Mes de María, por todos los allí presentes. Seguidamente un número de niños que no bajarían de diez, ofrendó a la Virgen su candidez infantil en unas gráciles poesías, aplaudidas frenéticamente por todos los reunidos.

Habló seguidamente el Jefe Local de Propaganda exponiendo a los presentes la idea de subir todo el vecindario a aquel montículo para patentizar anualmente y en día que oportunamente se fijará, la devoción a aquella sagrada imagen, propuesta que fué admitida con una calurosa ovación.

El Jefe Local del Movimiento, matizado todo su parlamento de trazos marianos, explicó la analogía del espíritu nacional - sindicalista con laraigambre de la Fe, a diferencia de otras doctrinas, como Ossorio y Gallardo era monárquico sin rey y católico sin Dios.

Y descendiendo de la ermita, el ansia del retorno a aquel histórico montículo de aquellos eremitanos que antaño inculcaban en Pórtol la devoción de Nuestra Señora de la Paz, invadía nuestros corazones...

Hemos de poner fin a esta Carta Pastoral; pero antes cumplimos reiterar Nuestra efusiva salutación y expresar una vez más Nuestros ofrecimientos a todas las dignísimas Autoridades de Menorca y a las que tienen sobre ella superior jurisdicción, en particular a las del Ejército, Marina y Movimiento Nacional; aquí también hemos de consignar Nuestra especial gratitud a las distinguidísimas Autoridades de Marina de la Base y de la Comandancia de Mallorca, que con toda liberalidad facilitaron el traslado de los subsidios a estas iglesias devastadas y que tanto Nos honraron personalmente, destinando uno de los buques al viaje oficial desde Mallorca a este puerto de Ciudadela.

Y qué decir para Mallorca de donde venimos, y para su venerable y cariñosísimo Señor Arzobispo-Obispo, que fué Nuestro Obispo Consagrador y que bendijo y acrecentó con sus dones las espontáneas larguezas de los fieles para estas iglesias desoladas? Mallorca, cuyos montes se yerguen a la vista de las costas de Menorca, se inclinó espiritualmente con profunda reverencia hacia la balear menor, al contemplarla elegida por Dios para la mayor tribulación y verla más noble que nunca con la púrpura de mucha sangre vertida por Dios y por la Patria; y ella, dichosamente incólume, en su bienestar y en sus riquezas, se sintió a su vez obligada para ejercer los ministerios de misericordia y de caridad. ¡Bendita sea! Todas las diócesis son hermanas, y con tal título se saludaban las de Asia por boca del Anciano de Efeso, el Apóstol de la caridad; así también ahora esta Diócesis de Menorca saluda agradecida en el Señor a la Diócesis de Mallorca: "Electae dominae et natis ejus... Salutant te filii sororis tuae Electae" (2 10 1, 13).

¿Ya posee el carnet de Chófer? No lo dude más y obténgalo en ESCUELA AUTO TÉCNICA Garcías. - Arturo Rizzi, 40 Tel. 1775

SEGURO CONTRA DEFUNCIONES La Funeraria LIORET GENERAL N.º 23-29 TELEFONO 2017

ALMORRANAS VARICES Consultorio Dr. Anguera Tratamiento científico sin operación Apuntadores, 10

EL MEJOR SUBSTITUTO DEL CAFE MALTA «MIRET» ENTRA SIEMPRE ESTA MARCA. ES GARANTIA DE CALIDAD

Ayer, en Ciudadela Homenaje a unos aviadores caídos

Ayer, en Ciudadela se celebró un acto de hermandad Italo-española, con motivo del traslado de los restos de los aviadores legionarios el capitán Alfonso Chiaparro, el Teniente Pietro Nosca; el Sargento mecánico René Bersotti y el alférez legionario Francisco Tonada a un mausoleo que la piedad de los menorquines dedica a quienes lucharon para liberarles de la tiranía roja y encontraron la muerte en un accidente de aviación.

El mausoleo consiste en una cruz tallada del bloque del país y una lápida al pie de ella con los nombres de los cuatro héroes junto al escudo de Italia y la fecha: Cielo de Menorca 13 de agosto de 1937.

Poco antes de las once la plaza del Generalísimo Franco estaba atestada de pueblo. Junto al obelisco estaban formadas las fuerzas de la Aviación Legionaria de Mallorca, una sección de Marina Italiana, una Compañía de Infantería y una Sección de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. También estaban en correcta formación la Sección Femenina y las Organizaciones Juveniles.

A las once, en el Ayuntamiento, se organizó la manifestación para trasladarse al Campo Santo.

Asistieron a ella gran número de Jefes y Oficiales de la guarnición de la Isla de Menorca, y de la Aviación Nacional y Legionaria, Jerarquías del Movimiento, autoridades civiles con el Ayuntamiento seguidos de la multitud y presidiendo a todos el Duquesimo Sr. Obispo de la Diócesis menorquina Sr. Pascual, el General Legionario Excmo. señor Giuseppe Mattini el Jefe de la Base Naval señor Fontdevila, el Comandante Militar, el Comandante de Marina de Ciudadela señor Quesada, el Jefe Instalar e Inspector extraordinario del Movimiento en Menorca don Jerónimo Salz Graña; el Jefe de la Región Aérea de Baleares, don José Galán Guerra, el Delegado gubernativo don Genaro Vives, el Jefe local señor Coll y el Alcalde.

Al pasar ante la Catedral se les unió a la comitiva el Clero de la misma con cruz alzada.

Una vez llegada la comitiva al Cementerio, el Ilmo. y Rvmo. Sr. Pascual se revistió de los ornamentos y bendijo los restos de los héroes tripulación, colocados en una caja de caoba, que a hombros de Oficiales legionarios fué trasladada a la nueva sepultura, que también fué bendecida por S. I. el cual entonó seguidamente un responso.

En el momento de ser depositado el féretro en la nueva sepultura las fuerzas de Infantería dispararon las salvas de ordenanza.

Acto seguido fueron depositados gran cantidad de ramos y coronas, quedando totalmente abierto el panteón.

El Alcalde pronunció breves palabras de ofrecimiento del homenaje a los Caídos: Quedan en nuestra tierra vuestros Caídos, expresó al general Mattini; nosotros os ofrecemos que sobre su sepultura no se secarán nunca las flores ni faltará el perfume de una oración.

«Autoridades y pueblo de esta Ciudad; camaradas de tierra, mar y aire - contestó el general legionario - Al ir a dejar las tierras de España, es el acto de hoy uno de los más importantes. Por meses y meses, los ca-

POMADA «ANTICONGESTIVA» a base de lodos de LA TOJA. Cura eritemas, prurito, dermatitis. Pídase en FARMACIAS

VIAS URINARIAS Curación rápida, "definitiva", cura pre-matrimonial. A. ALOMAR. - Espta. en Enferm. Sexuales: Lorenzo Vicens, 3 (Travesía J. Anselmo C. lavé) salones separados. Telef. 2664.

P. SABATER Médico Especialista en Enfermedades de la Piel y Vias Urinarias LUZ, 9-1.º (Junto Plaza de Cort) Agencia de Transportes Rápidos y Recadero Palma a Barcelona y viceversa

JUAN GINESTA FÁBREGUES DOMICILIO PALMA B ARCELONA P. Arzobispo-Obispo Miralles núm. 8 Ancha, 12 (Antes Mercadal) Agencia "Zamora" Teléfono 2088 Teléfono 15.653

GRAND HOTEL REAPERTURA 1.º de Junio de 1939--A. de la V.

La Veloz, Transportes Santacilia, 5 - Teléfono, 2 1 6 1 PALMA Ofrece sus servicios al comercio e industria y al público en general Servicio directo con Barcelona, Valencia, Alicante, Menorca e Ibiza y combinado con todas las demás poblaciones de la Península, Islas Canarias y Marruecos. Rapidez, pulcritud en el cumplimiento de los encargos Corresponsal en Barcelona: HIJO DE VDA. ORFILA Gerona, 35 (Teléfono, 1 7 7 6 5) y servicio combinado con Transportes Reunidos «VELOX», de Barcelona

Marcial Lalanda Domingo Ortega Juanito Belmonte con seis magníficos toros de PABLO ROMERO Domingo, 4 de Junio COLISEO BALEAR

FORMACION DE PALMA

Descripción para reconstrucción del Santuario de Ntra. Sra. de la Cabeza

Anterior: 6.654'60 pesetas. Jorge Crimalt Frau 1'50 pesetas...

De Binisalem Fiesta de la Victoria

Se celebró en esta villa, con solemnidad, las fiestas de la Victoria...

La iglesia parroquial se han celebrado solemnemente...

Actos cívicos

El Coronel Jefe de Estado Mayor, Manuel A. de Sotomayor...

Taurinas Trenes extraordinarios

Con el fin de dar facilidades a los Sres. aficionados que desean trasladarse a Palma...

Boletín religioso

JUEVES, 1 DE JUNIO Mes consagrado al Sagrado Corazón de Jesús

Peregrinación a Lluch más, el miércoles 31, por la noche...

Harino-Panadera de Baleares

La Junta ha aprobado el precio de una partida de 1.236 arrobas...

Oratorio de las Hermanas de la Caridad

El día 2 de Junio, primer Viernes...

El Oratorio de las Hermanas de la Caridad

El día 2 de Junio, primer Viernes...

El Oratorio de las Hermanas de la Caridad

El Oratorio de las Hermanas de la Caridad

El Oratorio de las Hermanas de la Caridad

El Oratorio de las Hermanas de la Caridad

El Oratorio de las Hermanas de la Caridad

El Oratorio de las Hermanas de la Caridad

El Oratorio de las Hermanas de la Caridad

El Oratorio de las Hermanas de la Caridad

El Oratorio de las Hermanas de la Caridad

El Oratorio de las Hermanas de la Caridad

El Oratorio de las Hermanas de la Caridad

El general Queipo impone condecoraciones a unidades del Sur

Inauguración de un puente reconstruido. — Imposición de multas

Sevilla. — En la Plaza de España ha tenido lugar un simpático acto militar...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

Después el general Queipo de Llano impuso las condecoraciones...

El cuerpo de Ingenieros y la fiesta de San Fernando

Ayer, a las dos, se reunieron en el cuerpo de Ingenieros...

Durante la comida reinó gran animación y alegría.

Esta mañana, a las once, en la iglesia parroquial de San Jaime...

La Comisión Municipal regresa de Madrid

Después de asistir a las Fiestas de la Victoria

Esta mañana, procedente de Valencia, ha regresado la Comisión Municipal...

La Comisión que, como saben nuestros lectores...

El señor Andreu, con quien hemos hablado esta mañana...

Reciban sus afligidos padres (ausentes) hermanos...

En el frente de Extremadura, murio por Dios y por España...

El finado por sus ideales, puestos al servicio de su Organización...

De valor acreditado, fue muy apreciado por sus Jefes...

A su apenada familia, especialmente a su padre don Lorenzo...

Después de recibir los Santos Sacramentos, ha fallecido...

Reciba su afligida esposa, doña Antonia Reus...

El Coronel Lambea Acompañado de su esposa...

Bárbara de Villalonga y Cotoner y de su bella hija...

El pasado domingo falleció en el Terreno, habiendo recibido...

La finada era por su trato afable y sus católicos sentimientos...

Murió por Dios y por España, asesinado por los marxistas...

De completa adhesión al Glorioso Movimiento Nacional...

Perseguido por la horda roja sufrió cautiverio en la Cárcel Modelo...

Lució la novia en la cremona elegante y distinguida...

Los recién casados, a quienes desean muchas felicidades...

SE ALQUILA 2.º piso céntrico con baño, sol, etc.

LICENCIATURA Asignaturas curso preparatorio...

¡BARBEROS! Espumosa y consistente "CREMA DE AFEITAR"...

Para Multicopistas acabo de recibir CLICHES TINTA...

«ADDOMETER» Suma y resta directa, consecutiva...

En el Centro Eucarístico

Mañana, día 1.º de Junio, primer jueves...

A las 6 y media de la tarde, rezo del Santo Rosario...

En San Miguel, se practicará a las 7 y media de la tarde...

En San Nicolás, a las 7 y media Misas y plática...

En San Felipe Neri, a las 7, durante una Misa...

En la Concepción (Arrabal), a las 7, Misa de Com. gen.

En San Juan, durante todo el mes, a las 8, exposición...

En la Concepción (Arrabal), a las 7, Misa de Com. gen.

En la Merced, a las 7 y media, Mes del Sdo. Corazón...

En los Padres Capuchinos, se practicará a las 6 y media...

En San Jerónimo, a las 7, durante una Misa.

VISITA A la Madre del Amor Hermoso...

Junta Provincial de Abastos

Se fija como precio de tasa para la venta de huevos...

Se autoriza el aumento de 0'10 pesetas por kilo...

Cupón de los Ciegos de Mallorca

Sorteo del día 30 de Mayo de 1939: Número premiado — 963 — con 40 pesetas.

Aproximaciones —962 - 964 — con 3 pesetas.

¡Arriba España!

Fallecimientos

En Barranquilla (Colombia), falleció inesperadamente...

En el finado, que deja este cuantos le conocieron...

De clara y gran inteligencia logró terminar su carrera...

Desearo de perfeccionarse en su profesión recorrió los principales centros de estudio de Europa...

Ultimamente, cuando la muerte le sorprendió...

Reciba su afligida familia, especialmente su señora madre...

El pasado domingo falleció en el Terreno, habiendo recibido...

La finada era por su trato afable y sus católicos sentimientos...

Murió por Dios y por España, asesinado por los marxistas...

De completa adhesión al Glorioso Movimiento Nacional...

Perseguido por la horda roja sufrió cautiverio en la Cárcel Modelo...

Advertisement for D. Miguel Fiol Pons, Secretary of the Excmo. Ayuntamiento de Lloseta. Includes text about his death and funeral arrangements.

"El espectáculo de más belleza que ha organizado el Partido"

Así calificó el Ministro de la Gobernación los magníficos actos celebrados en Medina del Campo durante la jornada de ayer, homenaje apoteósico de las mujeres falangistas al Caudillo y al Ejército

POR TELEGRAMA

Impresión de la jornada

(Especial para «Correo de Mallorca»)

MADRID, 30, (11'30 noche). "El espectáculo de más belleza que ha organizado el Partido desde el Movimiento hasta acá", ha dicho el Ministro de la Gobernación.

Reina Isabel, en estas llanuras dilatadas que no cercan ni horizontes ni ambiciones, donde todavía parece que se siente galopar a los caballos de los caballeros de la Reina.

Pilar lo dice al comenzar la escena. Se dirige al Caudillo: "Mi General! Estas son las Secciones Femeninas, las que acudieron desde el principio de la guerra en un número de más de cuatrocientos mil y prestaron sus servicios voluntarios en el "Auxilio Social", en los hospitales, en los lavaderos del frente, en el campo, en todos aquellos puestos en que la Patria reclamó su presencia; aquí están las camaradas que entraron en las ciudades recién liberadas para repartirnos el pan; aquí las mutiladas en servicios de guerra, las que se pasaron noches enteras velando junto a la cama del soldado herido. Aquí están representadas por esas diez mil camaradas de todas las Secciones Femeninas de Falange Española Tradicionalista y de las JONS".

¿Qué lugar mejor para la meditación sobre la vida que vivió, más heroica, para formar a nuestras juventudes en la vida de la Reina Isabel de España! Tenéis todas un libro para el espíritu. Ella conoció también los tiempos turbulentos y materialistas; ella se crió también abandonada entre la corrupción y el vicio. Pero supo mantener la pureza de su fe, la pureza de sus virtudes. Yo haré que en estos vetustos muros, se forje la primera escuela de las Secciones Femeninas, donde se preparen las mujeres al conjuero y al recuerdo de aquella Reina ejemplar, de aquella mujer sublime, que marcó de un modo indeleble los derroteros de España".

Parece como si de los muros solemnes de este Castillo de la Mota, vivienda grande de la más grande Reina de las Españas, surgiera una sonora de satisfacción de Isabel, al verse tan dignamente representada y seguida en sus enseñanzas.

Y vienen, después de los discursos, los ejercicios plásticos, las canciones de nuestro riquísimo folklore, entonadas por más de dos millares de gargantas femeninas. Y llega el desfile de las representaciones, con sus ofrendas de riquísimos frutos de la tierra española, de bellísimos productos del alfar, del telar, del taller de bordado, de hermosos ejemplares de nuestras ganaderías y de los corrales del agro nacional. Son los vinos andaluces, los exóticos frutos de Canarias, las bellísimas labores de Mallorca; las últimas son Levante, con las representaciones de Valencia, Murcia, Alicante y Mallorca. Enormes éstas de flores, naranjas, limones, en sus ramas aun frescas.

Acaban los actos y suenan los acordes alegres del "Oriamendi", seguido del "Cara al sol", que cantan a coro, con los brazos tensos, todos los presentes, llenando el ambiente, de una emoción inenarrable, el Himno Nacional. Y el Caudillo abandona su puesto, bajo el sol de Castilla. No se oye más que "¡Franco, Franco, Franco!", gritado por las veinte mil almas allí congregadas.

El momento internacional

El próximo día 10 de Junio se celebrará en Roma la Jornada de la Marina

Los presupuestos italianos, en el Senado. — ¿Irá a Moscou el Ministro turco de Negocios Extranjeros? — El Residente francés en Túnez a París. — Una misión militar turca a Londres

Roma. — Para el próximo día 10 de junio se anuncia la celebración en esta capital de la Jornada de la Marina. Al efecto, se concentrarán en la ciudad de Roma hasta 22.000 marineros. El día señalado, a las nueve de la mañana, y ante el altar de la Patria, el Rey Emperador, acompañado del Príncipe del Piemonte, del Duce y del Gobierno, hará entrega de una serie de recompensas a valor militar a un grupo de jefes, oficiales y marineros que se han distinguido últimamente por sus servicios prestados a la Patria.

También celebró una entrevista con su colega italiano, Solmi. Hoy el Ministro alemán Gubner visitará las ciudades de Littoria y Salsobadia.

¿Irá a Moscou el Ministro turco de Negocios Extranjeros?

Ankara. — Algunos periódicos han dado cuenta de un próximo viaje del Ministro de Negocios Extranjeros de Turquía a Moscou para entrevistarse con el vice-comisario de Asuntos Exteriores soviético, Potemkin. En los círculos turcos se considera prematuro el anuncio de tal viaje, el cual se agrega que, probablemente, no se realizará.

Serrano Súñer irá a Roma

Con una nutrida comisión del Ejército y la Marina, acompañará a los legionarios italianos

Madrid. — Anoche llegó a esta capital, procedente de Medina del Campo y Burgos, y de paso para Cádiz, el Ministro de la Gobernación, Excelentísimo señor don Ramón Serrano Súñer, que embarcará en la ciudad gaditana hacia Italia, con objeto de acompañar hasta su Patria a los legionarios italianos que combatieron heroicamente en la gran Cruzada española. Acompañarán al señor Serrano Súñer, los generales Martín Moreno Muñoz Grande, el contralmirante Moreu, el capitán de corbeta señor Vierna y representaciones de las armas y cuerpos del Ejército y Jefes oficiales de la Marina.

Próximas beatificaciones

Ciudad del Vaticano. — Han comenzado en la basílica de San Pedro los trabajos de adorno para las fiestas de dos beatificaciones, que se celebrarán los días 11 y 25 del próximo mes de julio.

Las nuevas beatificaciones, que son las primeras a que asistirá Su Santidad Pío XI, son de una religiosa y de un Obispo misionero italiano.

Un gran desfile en Lisboa

Con motivo del aniversario de la revolución portuguesa

Lisboa. — En esta capital, con motivo del aniversario de la Revolución Portuguesa, se celebró ayer un gran desfile, ante el Jefe del Estado, General Carmona, el del Gobierno, señor Oliveira Salazar.

NOTAS DEL EJERCITO

MEDALLA DE SUFRIMIENTO POR LA PATRIA

Se concede la Medalla de Sufrimiento por la Patria al Teniente provisional del Regimiento de Infantería de Palma núm. 36, don Valeriano Sagarrá Malla, herido siendo soldado. Debe percibir la pensión vitalicia de 50 pesetas y a los soldados del mismo Regimiento Andrés Bestard Labrés y Arnaldo Gost Bannasar que también percibirán la pensión de 12/50.

PREMIOS DE EFECTIVIDAD

Se concede el premio de efectividad de 1.100 ptas. al teniente de Infantería don Gabriel Adrover Liadó y de 500 ptas. al teniente de Artillería don Mateo Palmer Pons.

RETIROS

Por haber pasado a la situación de retirado normal el Capitán de Infantería don Juan Barceló Andreu, disfrutará con carácter provisional de haber pasivo mensual de 250 ptas. El teniente de Artillería retirado extraordinario don Juan Pons Petrus que percibirá también con carácter provisional, el haber pasivo mensual de 166/66 ptas.

PERSONAL MILITARIZADO

Se concede la movilización a Miguel Fiol Pou, Juan Aloy Labrés Miguel Moyá Ramón, Guillermo Coll Jaime, Miguel Pou Catalá, Lorenzo Coll Cañellas, Mateo Riera Bonafé, Rafael Morro Rotger, Francisco Collomille Ripoll y Miguel Jaime Bonafé de las Industrias de Mallorca.

Juan Trián Barceló

MEDICO INTERNISTA

Avenida de Alejandro Rosselló, 23 principal. Consulta: de 12 a 1 mañana y de 5 a 6 tarde.

EXTRAVIADO

Manivela puesta marcha de automovil en el km. 12 de la carretera de Manacor. Gratificaré devolución. Cruz, 4, pral. Palma.

J. LORENZO CASTRO

Agente Comercial Colegiado Apartado de Correos 317. Sta. Cruz de Tfe. (Islas Canarias)

Escuela Auto Practica

Se convertirá rápida y económicamente en chófer. José Anselmo Clavé, 37 - 1. Teléfono 1559 (Junto Puerta San Antonio)

EN BINISALEM

y en punto céntrico se vende casa vivienda de mucha capacidad, dispone en su interior de un espacioso local apropiado para cualquiera industria o para fabricación. También se venden otras de menos capacidad. Informes: Hostales, 19; Palma

En el Senado italiano

Roma. — El Senado italiano aprobó ayer, por aclamación, el presupuesto del Ministerio de Negocios Extranjeros.

En la discusión del del Ministerio de Hacienda, intervino el Ministro, Thaon di Revel, el cual, después de haber tratado de estado de las Cajas de Ahorro, de los institutos de Previsión y del Banco de Italia, habló del consumo del café, recalando que, caso de que no pueda obtenerse dicho producto del extranjero a base de cambios, tendrá que intensificarse la producción en África Oriental italiana. "Ultimamente — dijo — se ha logrado ya traer de Etiopía hasta 4.000 quintales de café y sin duda se llegará a mucho más".

Habló asimismo el señor Thaon di Revel de las expensas de Italia en orden a armamentos, pero Italia no siente el menor temor, pues la capacidad de resistencia italiana es enorme.

Las elecciones en Hungría

Budapest. — Se van dando los resultados de las elecciones parlamentarias celebradas el pasado domingo, las cuales han constituido un verdadero triunfo del Gobierno.

Según los datos facilitados hasta el presente, el bloque gubernamental, que contaba antes con 130 puestos, ha alcanzado ahora 169; el grupo de derechas ha pasado de 13 puestos a 38; el de izquierdas, que tenía antes 49, se ha quedado con sólo 19. Faltan todavía algunos detalles.

Maisky en el Foreign Office

Londres. — El embajador soviético, Maisky, estuvo ayer en el Foreign Office, y por ausencia del Ministro, Lord Halifax, fué recibido por uno de los secretarios del Ministerio.

El Ministro de la Justicia del Reich, en Roma

Roma. — El Ministro de la Justicia del Reich, Gubner, que se encuentra en Roma, fué recibido ayer por el Duce, en el Palacio de Venecia.

La "Legion Condor," llega hoy a Hamburgo

Ha ido a recibirla el mariscal Goering

Berlin. — Hoy llegan al puerto de Hamburgo los buques que llevan a bordo los legionarios alemanes pertenecientes a la "Condor".

Un buque inglés incendiado

Rotterdam. — Un violento incendio estalló ayer a bordo de un buque mercante inglés anclado en este puerto.

Una bomba en un cine de Birmingham

Londres. — En un cine de Birmingham ocurrió ayer una explosión más producida por una bomba.

Los japoneses llevan liberado el 60 por ciento del territorio chino

Tokio. — La prensa de esta capital publica estadísticas sobre la guerra en China y dan cuenta de que los japoneses han liberado siete provincias chinas, más la isla de Hainan, lo que representa en total 1.600.000 kilómetros cuadrados, o sea, el 50 por 100 de fe, lo ultraja todo"; "la madre de Dios, madre de todas las madres"; "Dios con su poder y la madre con su amor forjaron al hombre"; "hasta cuando no se ha conocido la madre, se invoca su nombre"; "la revolución atenta contra la familia, el honor y la maternidad".

Los mongoles atacan

Tokio. — Se han registrado estos últimos días algunos ataques, que los mongoles de la Mongolia exterior han realizado contra las fronteras nipomanchúas.

El último ocurrido ayer lo perpetraron 500 soldados mongoles, los cuales fueron energicamente rechazados, quedando sobre el campo 50 muertos.

Notas de la jornada

Almuerzo

Medina del Campo. — El Caudillo, una vez terminados los actos de la mañana de ayer — que culminaron en la magna ofrenda de todas las regiones — almorzó en la intimidad, con los Generales, Ministros y Jeraquías, en una finca de las cercanías de Medina.

Unas palabras del Caudillo

Medina del Campo. — Cuando el Caudillo salió de visitar el Castillo de la Mota, estudiando, sobre el terreno, las obras que se han de realizar para la instalación de la Academia de Jeraquías, Pilar Primo de Rivera expresó su satisfacción.

Manifestaciones de Serrano Súñer

Medina del Campo. — Al final de la jornada, el Ministro de la Gobernación señor Serrano Súñer recibió a los periodistas, a quienes manifestó su entusiasmo por los actos a los que había asistido.

Manifiesto de la Sección Femenina

Medina del Campo. — Al final de la jornada, el Ministro de la Gobernación señor Serrano Súñer recibió a los periodistas, a quienes manifestó su entusiasmo por los actos a los que había asistido.

Manifiesto de la Sección Femenina

Medina del Campo. — Al final de la jornada, el Ministro de la Gobernación señor Serrano Súñer recibió a los periodistas, a quienes manifestó su entusiasmo por los actos a los que había asistido.

Manifiesto de la Sección Femenina

Medina del Campo. — Al final de la jornada, el Ministro de la Gobernación señor Serrano Súñer recibió a los periodistas, a quienes manifestó su entusiasmo por los actos a los que había asistido.

Manifiesto de la Sección Femenina

Medina del Campo. — Al final de la jornada, el Ministro de la Gobernación señor Serrano Súñer recibió a los periodistas, a quienes manifestó su entusiasmo por los actos a los que había asistido.

Manifiesto de la Sección Femenina

Medina del Campo. — Al final de la jornada, el Ministro de la Gobernación señor Serrano Súñer recibió a los periodistas, a quienes manifestó su entusiasmo por los actos a los que había asistido.



Nacional de la Sección Femenina, le dijo: "¿Que... te gusta tu casa?" En aquel momento, las muchachas, que aclamaban delirantemente a Franco, rompieron el cordón que formaba la guardia mora, y, acercándose al Jefe del Estado, se inclinaron.

Se celebró en Pamplona

La Semana de la Madre

Discurso de la Srita. de Benito. — Conferencia por Don Esteban Bilbao

Pamplona. — Se celebró solemnemente, en esta capital, igual que en muchas otras ciudades españolas, la Semana de la Madre, organizada por la Confederación Nacional de Mujeres Católicas.

Obispo de la Diócesis y las demás autoridades.

Habló, en primer lugar, la señorita Petra de Benito, que pronunció un hermoso discurso, estableciendo un parangón entre la mujer fuerte — la mujer cristiana, española, la mujer madre — y la mujer frívola y vulgar exaltando el heroísmo y el patriotismo que nuevamente ha demostrado la madre española.

Luego pronunció una magistral conferencia don Esteban Bilbao, en la que desarrolló, entre otros, los siguientes puntos: "el infame amor de madre"; "el hombre desprovisto

de fe, lo ultraja todo"; "la madre de Dios, madre de todas las madres"; "Dios con su poder y la madre con su amor forjaron al hombre"; "hasta cuando no se ha conocido la madre, se invoca su nombre"; "la revolución atenta contra la familia, el honor y la maternidad".